



Regierungsratsbeschluss vom 16. Mai 2017

Ausgabenbericht betreffend Einrichtung eines Parkrangerdienstes sowie neue Beschilderung und Besucherlenkung für den Landschaftspark Wiese

P170738

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Der Landschaftspark Wiese ist die grüne Lunge der Region Basel. Als zentral gelegener Naherholungsraum ist er für die Tages- und Wochenenderholung von grosser Bedeutung für die Wohn- und Arbeitsbevölkerung von Basel, Weil am Rhein, Riehen und Lössrach. Ausser als Naherholungsraum dient das Gebiet der Trinkwassergewinnung aber auch als ökologisch wertvoller Lebensraum und Vernetzungsachse sowie als Raum der landwirtschaftlichen Produktion. Analog zu anderen siedlungsnahen Erholungsgebieten ist auch im Landschaftspark Wiese in den letzten Jahren der Nutzungsdruck stark gestiegen. Um die Nutzerinnen und Nutzer für die verschiedenen Aspekte im Landschaftspark zu sensibilisieren und ein konfliktfreies Miteinander zu fördern, wird während einer dreijährigen Pilotphase die Einführung eines Parkrangerdienstes geprüft. Dieser Dienst dient als Ansprechstelle für die Bevölkerung. Zudem soll eine neue einheitliche Beschilderung zur Besucherlenkung entwickelt werden. Beide Massnahmen werden partnerschaftlich mit Weil am Rhein und Riehen finanziert. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat insgesamt 923'000 Franken für die Umsetzung der beiden Massnahmen. Davon werden vereinbarungsgemäss 342'800 Franken als Anteil der beiden Gebietskörperschaften Weil am Rhein und Riehen in Abzug gebracht.

